

# Proyecto de presupuesto 2024 recorta \$97 mil millones al sector salud

En el proyecto de presupuestos del gobierno federal para el 2024, año de elecciones donde se renovará la Presidencia de la República, 9 gubernaturas y el Congreso de la Unión hay claros ganadores como los programas sociales y los proyectos prioritarios, donde el Tren Maya se lleva los reflectores, pero también perdedores como el sector salud con un brutal recorte de 97 mil millones de pesos a este rubro para el próximo año.

El Gobierno Federal plantea un gasto para el sector salud de 96,990 millones de pesos, que es 55.8% menos que en 2023, de acuerdo con el Proyecto de Decreto de Presupuesto de Egresos de la Federación para 2024.

Para el 2023, la secretaria de salud cuenta con un presupuesto a ejercer de 219 mil millones de pesos pero para el próximo año se plantea un monto de 122 mil millones de

pesos, un recorte del 55.8%. El diputado del PAN, Ector Jaime acusó que “todo el dinero lo mandarían al experimento llamado IMSS-Bienestar que, como el Insabi, no tiene garantía de funcionamiento, pero sí mucho margen para gastar en opacidad”.

En cambio el gasto en pensiones ascenderá a 1.5 billones de pesos, sumado a 465 mil mdp del Programa Pensión Universal para Personas Adultas Mayores. En total se gastarán 1.99 billones en pensiones, 22% del gasto total, según un análisis del Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO)

El análisis “Paquete Económico 2024: Finanzas públicas al cierre del sexenio”, detalla que los proyectos de inversión prioritarios del sexenio, prevén sumar 222 mil 667 millones de pesos, de los cuales 120 mil millones de pesos serán destinados al Tren Maya. (Alejandro Páez)

